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Protokoll 25. MV SOLOG 
07.05.2022, 10:00, Kantonsratssaal Luzern 

 
Anwesend: Oberst Andres Krummen (AKR), Oberst Edi Egli (EEG), Oberst i Gst Simon Eugster 
(SEU), Oberst Stefan Guggisberg (SGU), Oberst i Gst Guy Strickler (GST), Oberstlt Roger Büchler 
(RBU), Major Martin Zemp (MZE), Major Rudolf Mohler (RMO), Major Peter Benz (PBE) sowie 
Vertreter aus sämtlichen Sektionen 
 
Vorsitz: Oberst Andres Krummen (AKR) 
 
Protokoll: Major Rudolf Mohler (RMO) 

Begrüssung 
Die 25. Mitgliederversammlung der SOLOG findet im Kantonsratssaal des Kantons Luzern 
statt. Der Zentralpräsident, Oberst Andres Krummen (AKR), meldet dem CdA, KKdt Thomas 
Süssli die Versammlung. Danach begrüsst er alle Mitglieder sowie die Vertreter der befreun-
deten Verbände. Nach der Ansprache von RR Paul Winiker wird Oberst Thomas Christen per 
Akklamation zum Stimmenzähler gewählt. Die Traktanden werden genehmigt, somit ist die 
Versammlung eröffnet.  

Protokoll der 24. Mitgliederversammlung der SOLOG 
Das Protokoll der letzten Versammlung wurde auf der Homepage der SOLOG publiziert. Dieses 
wird einstimmig mit einer Enthaltung genehmigt. 

Tätigkeitsbericht Zentralpräsident 
In den Vereinsjahren 2020 und 2021 kam das Vereinsleben wegen der Covid-19 Pandemie fast 
zum Stillstand. Einige Anlässe konnten in den Zeitfenstern, während denen es möglich war, 
durchgeführt werden. Die meisten Delegiertenversammlungen der Sektionen wurden schrift-
lich durchgeführt. Dort wo diese vor Ort durchgeführt werden konnten, habe ich, wenn immer 
möglich teilgenommen. Ich war von der Professionalität der Versammlungsführung beein-
druckt. 
Höhepunkte sind für mich jeweils die halbjährlich stattfindenden Gespräche mit unserem Chef 
LBA. Die Versammlung 2021 konnte glücklicherweise stattfinden. Der Chef der LBA und seine 
Mitarbeitenden erläutern jeweils die aktuellen Herausforderungen, die angedachten strategi-
schen Entscheide. Diese Offenheit, dieses Ernstnehmen der Milizorganisationen, das beein-
druckt unsere Crew, die an diesen Anlässen teilnimmt, jedes Mal von neuem. 
Das andere Treffen findet jeweils im Herbst zwischen dem Chef LBA und seinen Vertretern mit 
der SOLOG statt. Traditionellerweise auswärts, in zivilen Infrastrukturen, verbunden mit ei-
nem Nachtessen. Im Herbst 2021 führte uns mein Qm bei dem ich den Leutnant 1984 abver-
dient hatte, durch seinen Betrieb, die Gastrobetriebe des Hallenstadions Zürich und durch das 
Hallenstadion selbst. Beeindruckend, was dort alles geboten wird. In einem normalen Jahr gibt 
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es 220 Abendanlässe, komplexe Anlässe wie den Pferdesportanlass CSI mit ausverkauftem 
Haus, mit tausenden von VIP-Essen, gewaltig diese logistische Leistung. 
Für mich war letztes Jahr der militärische Anlass, den ich mit Freuden besucht hatte, die Fei-
erlichkeiten zum 100 Jahr Jubiläum der schweizerischen Traingesellschaft. Ich bin immer tief 
berührt mit welcher Energie und Freude die Vorstände die Anliegen Ihrer Organisationen ver-
treten und mit welcher Begeisterung und Feinfühligkeit die Reiterinnen und Reiter zusammen 
mit den Pferden Präzisionsleistungen erbringen. 
Die SOLOG ist als Fachoffiziersgesellschaft Mitglied der SOG. Die Aufgabe der SOG, bei der 
Politik lobbyierend für die Armee einzustehen und die Anliegen der Offiziere zu vertreten ist 
die Raison d’être. Die SOG hat sich 2019 die Aufgabe gegeben, die Strukturen anzupassen, zu 
verschlanken. Als wesentliche Anpassung erhielten die Präsidenten der Kantonalverbände der 
Offiziersgesellschaften und die Präsidenten der Fachoffiziersgesellschaften die Entscheidungs-
kompetenz in den meisten Angelegenheiten. Das verlangt auch eine strikte Disziplin der Prä-
sidenten und zwingt uns auch, Anliegen direkt vorzutragen, was der Sache nur dienlich ist. In 
geschlossenen Reihen Anliegen zu vertreten, das ist das Wichtigste. Ich freue mich sehr, dass 
der 2020 gewählte neue Präsident der SOG, Oberst Dominique Knill heute unter uns weilt. Tief 
beeindruckt hat mich Deine Agenda, wohl jeden 2. Tag einen Anlass, bei den meisten noch als 
Redner. Das ist ein gerütteltes Mass an Arbeit, wie der Berner zu sagen pflegt. Danke, Domi-
nique, für Deinen Einsatz, wir freuen uns auf Deine Grussworte. 
 
Letztes Jahr wurde die Landeskonferenz der militärischen Dachverbände 50-jährig. Dieses Ju-
biläum durften wir in einem würdigen Rahmen hier in Luzern erleben und der langjährige und 
verdiente Präsident, Oberst Max Rechsteiner hat das Präsidentenamt der nächsten Genera-
tion übergeben. Der neue Präsident, Oberst i Gst Stefan Holenstein wird im Anschluss auch 
einige Worte an uns richten. Die LKMD ist der Dachverband der militärischen Vereine, für Of-
fiziere und die Unteroffiziere. Diesem Verband kommt in den nächsten Jahren eine Schlüssel-
rolle zu. Aufgrund der Anpassungen und Verkürzung der militärischen Verweildauer der Ar-
meeangehörigen, den neuen Modellen wie dem Durchdienermodell und der veränderten Ein-
stellung der aktiven Militärgeneration, mitzugestalten, solange man eingeteilt ist und dann 
auszutreten, auch aus den militärischen Verbänden, wenn man nicht mehr aktiv in der Armee 
eingeteilt ist, werden viele Verbände Ihre Strukturen aufgrund der geringeren Mitgliederzahl 
anpassen müssen. Da braucht es ein Verbindungsglied, den Verbänden die Möglichkeiten auf-
zeigt, sie ermuntert neue Wege zu gehen aber vor allem auch die Interessen im Bundesbern 
und bei der Bevölkerung zusammen mit der SOG vertritt. Wir können uns vorstellen, und wol-
len die Strukturen bereithalten, dass die militärischen Gesellschaften der Logistik zusammen-
rücken werden. Vorreiter in diesem Denken ist die Sektion Mittelland, welche die Stauten be-
reits zukunftsgerichtet angepasst hat. 
Eine wichtige neue Kraft wurde in der Pandemiezeit aus der Taufe gehoben, die Allianz Sicher-
heit Schweiz. Ziel ist es, ständige Strukturen zu schaffen welche die Interessen der Armee bei 
Abstimmungen über die Armee, die Beschaffungen durch Kampagnen wahrnehmen, natürlich 
zusammen mit der SOG und der LKMD. Je mehr wir mit verschiedenen Gefässen einheitlich in 
die Zukunft schreiten, desto erfolgreicher werden wir sein. Ich bin dankbar, dass sich bereits 
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einige Sektionen der SOLOG entschieden haben, der Allianz Suisse als Kollektiv-Mitglied bei-
zutreten, ich rufe Euch auf, auch diese Organisation zu unterstützen, indem Ihr als Einzelmit-
glied beitretet. Alle Informationen findet Ihr auf der entsprechenden Homepage. 
 
Der Vorstand traf sich jährlich zu einer Arbeitssitzung zusammen mit den Sektionspräsidenten. 
An dieser Stelle danke ich dem Vorstand bestens für die Arbeit, insbesondere meinem Vize-
präsidenten Edy Egli und dem Zentralkassier und Internetverantwortlichen Peter Benz und 
dem Sekretär Ruedi Mohler und den Besitzern Oberst Stefan Guggisberg und Hptm Marc-Luca 
Ramsebner. 
Die SOLOG in die Zukunft tragen, den Nachwuchs zu sichern. Das ist eine der wichtigsten Auf-
gaben. Dass wir auch während der OS in den Jahren 2020 und 2021, die Werbungen – einfach 
in einer Covid-19 verträglichen Form haben durchführen können, war für uns wichtig. 
 
Der Tätigkeitsbericht wird einstimmig genehmigt. 

Tätigkeitsbericht der Sektionen 
Die Sektionspräsidenten stellen der Reihe nach, die vergangenen Aktivitäten ihrer Sektion vor. 

Jahresrechnung 2021 / Revisionsbericht / Décharge 
Der Zentralkassier, Major Peter Benz, präsentiert die Jahresrechnung für das Vereinsjahr 
2021. Das Geschäftsjahr schliesst mit einem Gewinn von CHF 5’489.00. Der Revisionsbericht 
wird aufgelegt. Die MV genehmigt die Rechnung und entlastet einstimmig den gesamten Vor-
stand. 

Wahlen 
Die Amtszeit der Mitglieder des Zentralvorstandes läuft erst mit nächster MV aus. Somit ste-
hen nur die Wahlen der Revisoren an. Hierfür werden Oberst Harry Morger und Oblt Marc-
André Böhlen einstimmig bestätigt. 

Ehrungen 
KKdt Thomas Süssli, Mitglied SOLOG Zentralschweiz, wird durch den Präsidenten der Sektion 
Zentralschweiz geehrt. 

Tätigkeiten 2022 
Der Zentralpräsident weist auf die Tätigkeiten 2022 hin. Diese umfassen folgende Schwerge-
wichte:  
• Werbung an der Log OS Frühling/Winter 
• Stammhaustreffen der militärischen Vereinigungen der Logistik 
• Weiterführen der regelmässigen Treffen mit dem Chef LBA 
• Verabschiedung Chef LBA 
• Zusammenarbeit mit der Landeskonferenz der militärischen Dachverbände 
• Besuch des finnischen Heers in Lappland 
• Statuten aktualisieren 
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Budget 2022 
Major Peter Benz präsentiert das Budget für das Vereinsjahr 2022. Es ist mit einem Verlust 
von CHF 1'178.00 zu rechnen. Die MV genehmigt das Budget. 

Anträge und Varia 
• vorgängig wurden keine Anträge eingereicht 
• keine Wortmeldungen zu Varia 
 
 
Der Zentralpräsident verdankt die Arbeit des Zentralvorstandes, insbesondere Major Peter 
Benz für die perfekte Führung der Rechnung. Ebenso wird der Sektion Zentralschweiz unter 
Leitung von Major Martin Zemp für die umfassende und perfekte Organisation der Mitglie-
derversammlung gedankt, die im Kantonsratssaal in einem würdigen Rahmen durchgeführt 
werden konnte. Im Anschluss an die Versammlung findet unter Leitung von Oberst Thomas 
Christen eine Führung und ein Apéro im Wasserturm statt. 
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